
采用现场直播授课形式 首堂课宣讲市党代会精神
本报讯 （记者 陈曦 通讯

员 刘换利） 近日，北京经济技
术开发区（以下简称：经开区）
总工会2022年度职工夜校在区
总工会教育服务基地正式开
课， 首堂课宣讲了中国共产党
北京市第十三次代表大会精
神。记者获悉，经开区总工会本
年度职工夜校培训首次使用了
现场直播的授课形式， 吸引了
各企业职工800余人在线上同
步进行学习。

本年度的职工夜校开设政
治引领、职业素养、科学素养、
人文艺术四方面课程， 分为两
个阶段启动报名及授课， 第一
阶段共开设5门科目。 其中，政
治引领类开设中国共产党北京
市第十三次代表大会精神讲解
课程，职业素养类开设《科学运
动与健康管理》《压力调节与情
绪疏导》等课程，科学素养类开
设 《零碳未来———碳中和那些
事儿》等课程。

“2022年职工夜校继续将
思想政治教育放于首位。 我们
邀请中共北京市委党校社会学
教研部主任尹德挺教授带领学
员深入学习领会市第十三次党
代会精神。同时，针对职工教育
的新形势新任务、 广大职工的
培训新需求， 我们设计了新的
教学计划，拟定教学大纲，聘请
专业的培训团队， 实现了职工
夜校培训工作的与时俱进、推
陈出新。”经开区总工会职工夜
校负责人告诉记者， 相较于往
年 ，2022年度职工夜校课程更
加丰富，其中，职业素养课程比
重增加， 并特别增设了中级经
济师培训、 项目管理、 科学运
动与健康管理等课程。 课后，
学员们纷纷表示， 通过学习，
对市第十三次党代会精神有了
更深的认识， 今后将结合本职
工作， 更加深入地贯彻落实大
会精神， 以实际行动推进经开
区高质量发展。

经开区总工会主席安春玲
表示， 下一步， 经开区总工会
将继续深入落实市第十三次党
代会精神， 聚焦思想政治引领
和职工素质提升， 把造就有理
想守信念、 懂技术会创新、 敢
担当讲奉献的高素质职工队伍
作为职工夜校工作的任务和目
标。 将在加强思想政治引领、
服务职工群众需求、 加强工会
自身建设等方面， 实施职工凝
心聚力工程、 职工服务精准化
工程 、 “职工之家 ” 创建工
程， 以实际行动迎接党的二十
大胜利召开。

北京经济技术开发区总工会职工夜校开课

环环卫卫职职工工聚聚焦焦身身边边感感人人瞬瞬间间
近日，朝阳环卫中心三队工会首次举办的职工摄影大赛，已进入到

最后的作品评选阶段。活动中，一线职工拿起照相机或手机，记录身边
同事在工作中的感人瞬间。 该中心工会负责人介绍：“职工的参与度非
常高，本次摄影大赛共收到近200幅作品，我们以此次比赛为起点，今后
将每年举办一届职工摄影大赛。” 万玉藻 摄影报道

５月3日
“今天不加班 ， 带着女儿

一 起 在 社 区 做 志 愿 服 务 。”这
是 我 中 午 发 在 朋 友 圈 的 一 段
话 ，发送的时候心里还有点小
兴奋 ，因为这是和女儿一起度
过的最有意义的一天 。

周五晚上 ， 我在小区微信
群里看到社区的通知 ：核酸检
测现场急需防疫志愿者 。一想
到周末不用加班 ，便向社区报
了名 。 我和女儿说 ： “明天 ，妈
妈要去社区当志愿者 ，你中午
自己做饭吧 。” 女儿听后坚定
地说 ： “妈妈 ！我明天也要跟你
一起去当志愿者 ！” 听到女儿
这样说 ，我既高兴又欣慰 。

周六一大早 ， 我们俩提前
半 小 时 来 到 核 酸 检 测 现 场 做
起了准备工作 ，穿戴好防护服
后便迅速投入到工作中 。协助
社区维持秩序 、 查验健康码 、
现场解答居民提出的问题 ，并
时刻提醒大家戴好口罩 、保持
安全距离 。

在这个社区里居住的大多
是老年人 ，部分老年人没有手
机 ，没 办 法 扫 描 健 康 宝 ，社 区
便 开 通 了 一 条 绿 色 通 道 ， 专
门 为 老 人 和 居 家 上网课的学
生做核酸检测 。我和女儿一看
到有老人过来做检测 ，便立刻

将他们领 到 绿 色 通 道 ， 查 询
他 们 的 健 康状况 ，并熟练地为
他们 做 好 登 记 工 作 ， 以 缩 短
他 们 的等待时间 。

半天的志愿服务工作结束
后 ， 我和女儿回到了家中 ，一
起交流着今天的感受 。我们都
认为半天时间虽然短暂 ，但却
非常充实而有意义 。 “00”后的
女儿也仿佛突然间长大了 ，她
告诉我 ，今后还会继续参加社
区志愿服务工作 ，配合一线防
疫 人 员 为 疫 情 防 控 工 作 尽 一
份力 。

北京天岳恒房屋经营管理
有 限 公 司 泰 华 物 业 管 理 分 公
司工会干部 白合珍

本报讯 （记者 孙艳） 近
日， 大兴区总工会召开党组理
论学习中心组学习 （扩大） 会
议， 传达学习市第十三次党代
会精神， 党员干部结合基层和
自身工作实际， 谈感悟、 议发
展、 话期待、 展未来。

大兴区总工会党组书记、
常务副主席牛玉俊表示， 要把
思想和行动统一到市第十三次
党代会精神上来。 特别要与学
习贯彻习近平总书记关于工人
阶级和工会工作的重要论述结
合起来， 发挥工会组织自身优
势， 将学习贯彻工作向基层和
职工延伸， 凝聚力量， 以实际
行动迎接党的二十大胜利召
开。 牛玉俊提出， 作为大兴区
的党员干部、 工会干部， 要把
握大兴之大、 推动大兴之兴，
要紧随大兴发展， 不断提升履

职本领， 为职工群众办实事、
办好事 ， 积极作为 ， 真抓实
干， 努力开创大兴工运事业新
局面。

记者了解到， 市第十三次
党代会闭幕后， 大兴区职工迅
速掀起学习宣传贯彻市第十三
次党代会精神热潮。 大兴区劳
动模范、 党员干部认真学习和
深刻领会市十三次党代会精
神 ， 结合基层和自身工作实
际 ， 谈感悟 、 议发展 、 话期
待、 展未来， 纷纷表示将以更
加昂扬的姿态投身 “新大兴
新国门” 发展建设， 以实际行
动迎接党的二十大胜利召开。

全国先进工作者马秀华表
示， 作为一名有着31年党龄的
基层老党员， 始终牢记党员的
责任与担当。 作为北京市第十
一次和第十二次党代会代表，

此次又当选为大兴区党代表，
对她来说是荣誉， 更是鞭策。
她将认真学习市党代会精神 ，
并传递给身边人， 切实把思想
和行动统一到大会各项决策部
署上来， 用实际行动推动新时
代首都卫生健康事业发展。

大兴区总工会权益部 、职
工服务中心（法服）负责人韩锋
光表示，作为一名工会干部，将
牢记 “看北京首先要从政治上
看”的要求，倍加珍惜伟大时代
赋予的机遇， 自觉担负起首都
工作职责使命， 认真学习贯彻
落实北京市第十三次党代会精
神，围绕党政所需、工会所能、
职工所盼、未来所向，把“职业”
当“事业”、变“坐等”服务为“主
动”服务，切实履行好维护职工
合法权益、 竭诚服务职工群众
的基本职责。
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2022京台两岸青年职工花艺技能交流大赛圆满举办

党员干部谈感悟、议发展、话期待、展未来
大兴区职工掀起学习宣传贯彻市第十三次党代会精神热潮

本报讯 （记者 白莹） 7月14
日 ，2022京台两岸青年职工花艺
技能交流大赛圆满举办。 本次大
赛作为“2022两岸青年峰会”专题
系列活动之一，以“花漾年华 百
卉千葩”为主题，首次在北京、台
北两地以“线下参赛、线上互联 ”
的方式同步办赛。 来自京台两地
的30位选手分别制作呈现出相映
成趣、引人入胜的优秀作品。

本次大赛由北京市总工会主
办，台北市手工艺制品职业工会、
台北市园艺花卉业职业工会、北
京市总工会职工服务中心、 北京
市职工技术协会共同承办； 由劳
动午报社、 北京花乡花木集团有

限公司、台北礼客百货共同协办。
大赛得到了全国总工会、 北京市
台办的高度重视， 也得到了京台
两岸各界人士的广泛关注和大力
支持。

大赛当天， 中国职工交流中
心秘书长王舟波， 北京市台办主
任霍光峰， 北京市总工会党组书
记张良，台北市总工会前理事长、
台北市手工艺制品职业工会总干
事蔡宏骏， 台北市园艺花卉业职
业工会理事长林添龙出席活动。

经过一天的激烈比拼， 京台
两地的30位选手分别以秀色可
餐、花样年华、生命赞歌为题，创
作了大量造型别致、形神兼备、意

境深远的花艺作品。经评审，共同
评选出京台两地赛区总冠军一
名，三个项目的冠亚季军，及最佳
创意、最佳环保、最佳色彩各1名。
来 自 北 京 赛 区 的 李 朝 阳 获 得
“2022京台两岸青年职工花艺技
能交流大赛”两地赛区总冠军。

其中， 北京赛区李朝阳获得
冠军；张丽、王国全、赖雪松分获
餐桌花项目冠亚季军；刘聘、贺金
鑫、 王中鹏分获手绑花束项目冠
亚季军；郑伟、王中鹏、贺金鑫分
获自选作品项目冠亚季军； 袁晓
伟获得最佳创意奖； 高杨获得最
佳环保奖； 刘会娟获得最佳色彩
奖。台北赛区余治和获得冠军；余

治和、杨凯翔、谢桂全分获餐桌花
项目冠亚季军；吴稘富、何智文、
谢桂全分获手绑花束项目冠亚季
军；谢桂全、余治和、王亦盛分获
自选作品项目冠亚季军； 唐静羿
获手绑花束、 餐桌花项目单项佳
作奖； 吴稘富获得自选作品项目
单项佳作奖。

在闭幕式上， 北京市总工会
党组书记张良， 台北市总工会前
理事长、 台北市手工艺制品职业
工会总干事蔡宏骏分别向所有参
赛选手表示祝贺， 并向嘉宾、 工
作人员表达感谢。 张良表示， 在
京台两地工会共同努力下， 首次
通过视频连线的方式开展京台工

会、 职工之间的技能交流， 这是
一次积极的、 富有成效的尝试和
突破。 通过这次活动， 京台两地
工会和职工之间的交流得以保持
和延续， 进一步增强了双方战胜
疫情、 加强友好往来的意愿和信
心。 他希望， 这项赛事能够持续
开展下去， 成为两岸花艺行业和
职工相互切磋、 提升技艺的桥梁
纽带和重要平台。 同时， 在花艺
交流大赛的基础上， 也希望京台
两地工会能够共同探索、 拓展其
他行业的比赛项目， 持续交流展
示并发扬光大两岸共有的文化特
质， 不断传承中华民族优秀传统
文化。

深入学习市党代会精神
大力推动新时代首都发展


